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, В инструментальном цехе 

внедряется новая установка 
для закалки инструмента 
токами высокой частоты. 
Установка повысит качество 
выпускаемого инструмента 
и увеличит производитель
ность термического участка 
цеха. л

В энергетическом цехе ре- 
дутся сборочные работы по 
установке компрессора, спу 
ском которого будет решена 
проблема обеспечения цехов 
завода сжатым воздухом 
давлением от 7 .до 8 атмос
фер. Это позволит расши
рить об’ем применения 
пневматических приспо
соблений в механообраба
тывающих цехах и судо
корпусном производстве.

С. ГУСЕВ, 
начальник бюро новой 

техники.

В июне в библиотеке за
вода появилось много нови
нок технической литерату
ры. Среди них:книга Штейн- 
бука Ш. Е. «Судовой газо
резчик». В ней освещены 
вопросы техники ручной и 
машинно-кислородной рез
ки металлов, обобщен пере
довой опыт рабочих-новато- 
ров.

Интерес представит и 
«Справочник техника-кон
структора по судовому ма
шиностроению» Алексе
ева Г, П. Он поможет тех
никам-конструкторам пра
вильно понимать рекомен
дации технологов.

Только в июне в библи
отеку завода поступило бо
лее 100 книг.

А. ДЫЧКО* 
зав. библиотекой.

Сорнякам—не место в по
ле!— этому требованию 
строго придерживаются по 
леводы Валтовского отделе 
ния совхоза «Кулебак 
ский*. Они кропотливо бо 
рются за чистоту посевов 
зная, что от этого в нема 
лой степени зависит уро 
жайность возделываемых 
культур.

Кроме обычных средств, 
здесь применяется хими
ческая прополка. Кукуруза, 
например, уже обработана 
на семнадцати гектарах 
аминной солью 2,4-Д. При

этом использовался аэро
зольный генератор област
ной станции по защите 
сельскохозяйственных рас
тений.

Д ля химпрополки совхоз 
располагает и своими спе
циальными механизмами. 
Есть они в Б-Окуловском, 
Монаковском и Поздняков
ской колхозах. Поэтому ну
жно более широко внедрять 
гербициды, вносить их на 
яровые культуры.

Н. МУРАТОВ, 
ст. агроном по защите 

растений.

С о д е р ж и м  п о с е в ы  в  ч и с т о т е

Чистая плантация — уро
жая гарантия. Эту истину 
мы не забываем. Посевам 
в Саваслейском отделении 
совхоза «Кулебакский» обе
спечен тщательный уход. 
Посевы картофеля и куку
рузы дважды пробороно
ваны.

Третий день я веду меж
дурядную обработку кар
тофеля. Через 2 дня перееду 
на кукурузную плантацию, 
где буду также рыхлить 
междурядья.

И. ТРЯПИЦЫ Н,
, механизатор,

у коробковцев Обрабатываем 
междурядья

На картофельных планта
циях сейчас началась 
обработка междурядий. 
Первым к культивации 
приступил механизатор

Алексей Андреевич Аверья
нов. Вчера вывел свой трак
тор Николай Александро
вич Коблов. Оба тракторис
та трудятся старательно, 
строго соблюдают требова
ния агротехники.

С думой о новом урожае
Колосятся на колхозных 

полях озимые, обещая не
плохой сбор зерна. Чтобы 
жатву хлебов провести 
быстро и без потерь, в 
сельхозартели заранее ре
монтируются комбайны.

Одновременно заклады
вается фундамент нового

урожая. В частности, произ
водится подъем паров На 
пахоте заняты трактористы 
Виктор Леонтьев и Влади
мир Карпов. Они вспаха
ли землю более чем на 70 
гектарах.

В. ГРИШ ИН,
председатель колхоза.

НА i ЮЛЯХ РАЙОНА

Л'им про полка в действии

Лучшие доярки района
по итогам соцсоревнования за пять месяцев

Получено молока Получе- 
Ф. И. О. Наименование на корову с 1 ян- но моло-

хозяйства варя по 1 июня 
1967 года

ка за  »

М аслакова А. Н. Угольновский 1503 348
Шаронова А. А Ефремовский 1366 345
Козлова В, в . Угольновский 1355 296
Баринова А. И. Угольновский 1294 264
Астафьева Н. А. Поздняковский 1184 252
Князева Т. И Ефремовский 1157 410
Колпакова Е. Г. Угольновский 1116 277
Генералова А.Д. с-з «Кулебакский* 1116 340
Тимофеева Е. А Угольновский 1112 232
Брыкина А, Ф. Поздняковский 1107 260
Гаврилина Е. Д. Ефремовский 1095 239
Пудонина Л. Ф. Угольновский 1092 200
Архипова К- Г. Угольновский 1089 330
Панфилова М. А Ефановский 1088 244
Паутова А. Г. Новошинский 1074 341
Гондурова А. П. Угольновский 1071 283
Петрова М. С. Новошинский 1055 274
Шишкова П. Д с-з «Кулебакский» 1044 334
Петрова Н. И. Новошинский 1041 251
Орлова О. Л. Ефановский 1040 254
Большова М. Б- Шилокшанский 1036 277
Хорькова А. В- Новошинский 1032 328
Минеева Е. Д. Ефремовский 1023 237
Косоногова Е. Е. с-з «Кулебакский» 1020 306
Родионова 3. П. Новошинский 1016 288
Гусева Е. П. Шилокшанский 1009 295

У тепловских механизаторов
Тепловские механизато

ры выступили инициатора
ми соревнования за произ
водство дешевых кормов в 
юбилейном году. Они обяза
лись вырастить 80 гекта
ров картофеля, 50 гектаров 
кукурузы и десятки гекта
ров кормовых смесей.

Звено, руководимое Бори
сом Тимофеевичем Губани- 
хиным, организованно про
вело весенний сев. Карто
фель и кукуруза были по
сажены по хорошо удобрен
ной почве и в лучшие агро
технические сроки.

Посевы радуют глаз. Они 
чистые от сорняков. На ку
курузной и картофельной 
плантациях было проведено 
двухкратное боронование.

Сейчас работы по уходу 
за посевами возобновились. 
На поля вывели культива
торы Б.Т. Губанихин и В.И.

Тюрин. Один проводит меж
дурядную обработку посе
вов картофеля, другой —ку
курузы.

Полевые работы в хозяй
стве ведутся в комплексе. 
Другие'члены  механизиро
ванного звена И. Ф. Серов,
A. В. Наумкин и другие 
закладывают основы буду
щего урожая. Они подняли 
150 гектаров паров.

Одновременно механи
заторы ремонтируют убо
рочные машины. Готовы к 
выезду в поле один ком
байн и жатка. Через не
сколько дней будет отре
монтирован мотор к второ
му комбайну. В июле выве
дут на поля «степные ко
рабли» наши опытные ком
байнеры Ф. П. Самаров и
B. И. Тюрин.

А. БАРАНОВ, 
счетовод колхоза-

Никто не забыт, ничто не забыто

Их подвиг увековечен
На площади Революции, в 

центре села Саваслейка, ус
тановлен памятник воинам, 
павшим при защите Родины 
в Великой Отечественной 
войне. 11 июня почтить свет
лую память отцов и братьев 
на площадь пришли участни
ки прошедшей войны, пионе
ры и жители села.

В этот день состоялся тор
жественный митинг, . посвя
щенный открытию монумента. 
Открывает его краткой всту
пительной речью председа
тель сельсовета Ш увалова 
М. С. Торжественно звучит 
Гимн Советского Союза.

С воспоминаниями о боевых 
делах своих соотечественников

выступили участники войны, 
секретарь парторганизации 
А. И. Шкретов, А, А. |Мокров, 
Герой Советского Союза И.Ф. 
Пигин, директор школы 3. А. 
Байкова.

К подножию памятника от 
общественных организаций се
ла, от матери двух погибших 
сыновей Е. Суховой возлага

ются венки. Школьники бере
жно кладут к памятнику 
гирлянды и букеты живых 
цветов.

Через каждые 15 минут 
происходит смена почетного 
караула.

Памятник открыт, он напом- 
 ̂нит нашим потомкам о тех,
! кто, не щадя своей крови, пал 
.при защите священных заво-? 
еваний Октября.

А. КАЗАНЦЕВ.

ЭСТОНСКАЯ ССР- Тар- 
| т у ский завод сельскохозяй
ственны х машин «Выйт» 
приступил к  изготовлению  
транспортеров - загрузчи 
ков ТЗК-ЗО, работающих 
при помощи электроэнер
гии- Машины предназна
чены для погрузки карто
феля, их производитель
ность 30 тонн в час- В этом 
году завод изготовит 250 
т а к и х  транспортеров- 

Н а снимке: опробование 
машины на заводском дво
ре- Фотохроника ТАСС
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В успешном решении хо
зяйственных задач первосте
пенная роль отводится проф- 
союзиым организациям — ■ 
организаторам социалисти
ческого соревнования и его 
новым формам.

Цеховая профсоюзная ор
ганизация транспортного 
цеха судостроительного за 
вода в своей повседневной 
деятельности стремится бо
лее глубже вникать в вопро
сы правильной организации 
производства, опираясь на 
широкий актив профсоюз
ных групп, ударников ком
мунистического труда.

6 участков коммунистичес 
кого труда, почти 70 человек, 
носящих высокое звание 
ударников—вот основная си
ла, которая сплачивает кол
лектив цеха в трудовом по
рыве!

Транспортники в юбилей
ном году работают успешно. 
Каждый месяц историчес
кого года знаменуется новы
ми показателями в труде, 
Новыми достижениями.

Секрета в этом нет. Дос
тигается это путем действен
ности соревнования за дос
тойную встречу Великого 
Октября. Не последнюю 
роль здесь играет нагляд
ность агитации, нацеливаю
щей весь коллектив на прет
ворение в жизнь задач, стоя
щих перед транспортниками. 
Мы придаем этому большое 
значение. Закончился май, 
подведены итоги соревнова
ния хозяйственной деятель
ности. Все это мы сразу же 
публикуем. Вывешиваем

обязательства на следую
щий месяц и показатели их 
выполнения.

Что это дает ?
Во-первых, каждый рабо

чий цеха, участка, бригады 
будет всегда в курсе, кто 
идет впереди, кто отстает.

Во-вторых-, транспортни
ки детально могут ознако
миться с об’ёмом работ на. 
следующий месяц.

Учреждены у нас и пере
ходящие вымпелы « Лучший 
машинист», «Лучшая брига
да». Присуждение их так
же рассматривается на цех
коме с представителями 
администрации , мастерами.

Так, по итогам мая вым
пел «Лучшая бригада» при
сужден бригадиру — маши
нисту железнодорожного 
крана И. М . Ивлеву. Д оба
вим, что его бригада удер
живает вымпел третий ме
сяц.

Четыре месяца вымпел 
«Лучший машинист» удер
живает Павлов М. И. К ста
ти, оба они —ударники ком
мунистического труда.

Пример в работе, быть 
всегда на правом фланге— 
вот девиз людей нашего це
ха, носящих это звание.

Достойно несут его бри
гадир такелажников водного 
участка Рахматулин А. X ., 
Королева К- И.—рабочая по 
ремонту железнодорожных 
путей, Ивлев А. И. и многие 
другие.

Несколько слов о профсо
юзных группах. В цехе их 
семь. Мы, члены цехкома,

всегда стремимся поддержи
вать с ними самую тесную 
связь. Через них и проводит
ся повседневное общение со 
всем коллективом транспор
тников.

Мы поставили .такую за 
дачу: в коллективе не долж
но быть ни одного работаю
щего, который бы не состоял 
в профсоюзе. Хорошо пора
ботали в этом вопросе проф
групорги. Достаточно ска
зать, что только за апрель и 
май принято в наши ряды 17 
новых членов. Сейчас в кол
лективе все члены проф
союза.

Теперь об общественных 
организациях. Заметную ра
боту ведет ПДПС. Ежеме
сячно постояннодействую
щее производственное сове
щание совместно с предста
вителями администрации 
обсуждают вопросы произ
водства и его культуру, кон
тролируют выполнение обя- 
зательств~по личным планам. 

4 А по ним у нас работают 
33 бригады. Результаты сво
ей деятельности ПДПС до
водит до сведения рабочих 
на участковых собраниях. 
Неплохо работает и товари
щеский суд, чего нельзя 
сказать о советах красного 
уголка и ВОИР.

Большие и ответственные 
задачи в юбилейном году 
стоят перед транспортника
ми. И они полны решимости 
встретить юбилейную дату и 
День железнодорожника 
достойно.

Л. ВОСТРУХОВ
председатель цехкома.

Хозяйствовать разумно

Убытки... Отчего?

Б Р Я Н С К А Я  О Б Л А С Т Ь . 
Ж и в о тн о в о д ы  опы тного  
х о зя й с т в а  «Б рян ское»  в 
ю билейн ом  году доби
л и сь  х о р о ш и х  р е з у л ь т а 
тов. З а  4 м есяц а  надой  
н а ф у р а ж н у ю  ко р о ву  
п р е в ы с и л  990 к и л о гр ам 
м ов м олока, это почти  
н а 100 ки л о гр ам м о в  
больш е, чем  з а  это ж е  
в р е м я  п рош лого  года-

А  н а  с ч ету  п ер ед о в и 
ков  п р о и зв о д ств а  1300- 
1400 ки л о гр ам м о в  м ол о 
к а  от к аж д о й  коровы .

Н а сни м ке: п ер ед о в и 
ки  п р о и зв о д ств а  (слева  
н ап р аво ) б ри гади р  Л ю д 
м и л а  М аку л и н а , д о яр к и  
А л ек сан д р а  Ч и р и ки н а , 
Н и н а В асина, Герой  С о
ц и али сти ческо го  Т р у д а  
М ар ф а  Р од и чева , В ал ен 
ти н а  Я рош ен ко , Н и н а  
К и р и е в ск а я  и  М ар и я  
Г алуш ко-

Фото И. РАБИНОВИЧА-
Фотохроника ТАСС-

На протяжении ряда лет 
совхоз « Кулебакский » нес 
убытки от животноводства.
В хозяйстве была низкая то
варность молока и высока 
себестоимость этого вида 
продукции.

Специалисты совхоза ста
ли искать пути повышения 
рентабельности животно
водства. Некоторые сдвиги 
были достигнуты. Об этом 
говорят итоги первого квар
тала текущего года.

За 3 месяца 1967 года то
варность молока возросла 
по сравнению с тем же пери
одом прошлого года на 1,3 
процента. А себестоимость 
одного центнера снизилась 
на 32 копейки. Это хорошо.

Однако животноводство 
по- прежнему убыточно. И 
притом убытки растат. Если 
в первом квартале 1966 года 
совхоз понес убытки от реа
лизации молока в сумме 
30282 рубля, то в первом ква 
ртале 1967 года—35019 руб
лей, или на 4737" рублей 
больше.

Почему так получается? 
Казалось бы, если ниже се
бестоимость , а сдаточные 
цены одинаковые, то совхоз 
должен бы получить убыток 
от реализации одного цент
нера молока на 32 копейки 
меньше, чем в первом квар
тале „прошлого года. Факти
чески же убыток от реализа
ции центнера молока полу
чен на 22 копейки больше.

А, оказывается, дело в том, 
что, кроме себестоимости и 
общих цен, в каждом хозяй- 
све складываются свои сред
ние цены реализации. Они 
зависят от сроков и качества 
сдаваемой продукции и вли
яют на рентабельность дан
ного вида продукции.

Так,  в первом квартале 
1967 года средняя цена реа
лизации молока составила 
17 рублей 57 коепек, а в пер
вом квартале 1966 года—18 
рублей 55 копеек. Поэтому 
совхоз от реализации каж 
дого центнера продукции те
ряет 98 копеек по сравнению

с первым кварталом прош
лого года.

Такая низкая средняя це
на в совхозе «Кулебакский» 
сложилась в связи с тем, что 
хозяйство реализовало мо
лочную продукцию низкого 
качества. Среднее содержа
ние жира в молоке состави
ло 3,5 процента, при базис
ной жирности 3,8 процента. 
В результате совхоз на каж 
дом центнере молока теряет 
930 граммов.

Итак, на среднюю цену 
реализации молока в значи
тельной степени влияет его 
качество: жирность, кислот
ность. В этом направлении 
специалистами совхоза дол
жна быть проделана соот
ветствующая работа.

Следует также обратить 
внимание на производство и 

. реализацию мяса. Убыток от 
этого вида животноводчес
кой продукции в первом 
квартале текущего года сос
тавил 150 тысяч рублей, или 
на 32 тысячи больше, чем в 

• первом квартале 1966 года.
В чем дело? Почему уве. 

личился убыток ? Причин 
много, назову одну из них. 
Хозяйство не уделяет внима
ния качеству продукции при 
сдаче ее государству. Совхоз 
сдал большое количество 
скота тощей и ниже средней 
упитанности. Вес продукции 
низкого качества составил 
378 центнеров. Это много. А 
если бы скот был средней 
упитанности, то совхоз полу
чил бы дополнительно более 
21 тысячи рублей.

Проанализировав поло
жение дел в животноводстве, 

. я пришел к следующему вы
воду. В целях повышения 
рентабельности производс
тва молока и мяса совхоз 
должен вести борьбу ‘за улу
чшение качества продукции. 
Специалистам хозяйства и 
бюро экономического анали
за предстоит большая рабо^ 
та в этом направлении.

В. РЯБОВ,
старший экономист управ
ления сельского хозяйства.

Э Л Е К Т Р И К И
—Сергей Александрович! Срочно требуется установить 

низковольтный щиток на речном судне.

Александрыч, экстренно необхбдим электросварочный 
провод!

С такими и многими подобными просьбами обращают-- 
ся судосборщики к бригадиру электромонтеров цеха СК-3 
судостроительного завода Сергею Александровичу'Ивентьеву.

—Сделаем,—таков неизменный ответ.
Спешат на строящиеся суда люди с небольшими чемодан

чиками. В них набор необходимых инструментов. Это судовые 
электрики.

Судосборщики, электросварщики, рубщики—всё они на
ходятся в прямой зависимости от людей этой профессии.

Не включи своевременно многопостки, выпрямители, бал
ластные реостаты—значит вынужденный прогул, выйди из 
строя питающий электропровод по вине электрика—беда.

В бригаде С. А. Ивентьева 7 электромонтеров. Каждый 
из них закреплен за определенным речным или морским суд
ном. В общем, работы ребятам хватает.

—Сегодня на речном теплоходе во вторую смену пред

стоит широкий фронт работ. Нужно осветить ■ машинное от
деление, надстройки, бак и полубак.

—Не забудешь?—напоминает бригадир одному из элект
ромонтеров? *

—Будет сделано,—в тон отвечает тот своему руководи
телю.

Володя Лыжин, один из семерки,только что закрепил смено- 
держатель электросварочного провода у сварщицы и сейчас 
спешит по другим неотложным делам. Володя успешно сов
мещает работу с учебой на вечернем отделении городского 
техникума.

Знатоками своего дела зарекомендовали себя Берсенев
В.В., Осипов Н. И., Ивентьев С. А.

Иногда электромонтерам приходится туго. Из-за отсут
ствия электропроводов различных марок теряется нужный 
ритм в работе, что доставляет много ненужной беготни и 
хлопот.

Отделу снабжения завода надо бы пооперативней вы
полнять запросы электромонтажников. Таково требование 
важной службы цеха. 5

Е. ВЕСТНИК.
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В Молдавии идет сбор зереш- 
ни. Этот снимок сделан в саду | 
Катульского совхоза имени Ле- ' 
нина.

На снимке: работница Мария 
Вуторяну на сборе черешни.
Фото Н. МАЙОРОВА.

фотохроника ТАСС.

Коллектив нашего мага
зина «Уют»1 как и все работ-. 
нйки советской торговли, 
включился во Всесоюзный 
поход за достойную встречу 
пятидесятилетия Советской 
власти.

Перед нами стоят слож
ные задачи: не только выпол 
нять ежемесячно план това- »
рооборота, но, в первую оче
редь, как можно полней удо
влетворять возрастающие 
с каждым днем запросы и 
требования покупателей.

В апреле магазин не вы
полнил плана лишь потому, 
что работники прилавка 
приступили к своим обязан
ностям позже намеченного 
срока, так как магазин не 
был еще подготовлен.

Зато майский план был 
значительно перевыполнен,

и за счет этого мы покрыли 
прошлое недовыполнение.

Однако это не Сворит еще 
о том-, что спрос покупателей 
всегда удовлетворяется. Бы
вает такое, что клиенты ухо
дят недовольными.

Хоть в каждом- отделе и 
имеется книга учета спроса 
и пожеланий покупателей, 
но этого еще недостаточно.

Приходит, например, вла
делец телевизора или мото- 

’ цикла и спрашивает дефи
цитную лампу или запчасть, 
которой в'наличии не имеет
ся.

Он записывает в книге, 
что нужно то-то и то-то. Ука 
зывает свой адрес. И уходит 
с надеждой,что в скором вре 
мени получит нужную вещь.

Тем временем наш мага
зин обращается в областные

Оглядываясь на пройден
ный за 50 лет Советской 
власти путь, мы с удовлет
ворением , отмечаем резкое 
улучшение эпидемиологи

ч е с к о й  работы в районе. 
Ушли в прошлое такие опа
сные заболевания, как хо
лера, чума, дифтерия, сып
ной тиф, уносившие ранее 
тысячи жизней. Благодаря 
усилиям эпидемиологов 
уменьшилось количество 
вспышек инфекционных за
болеваний среди населения 
района, особенно детского 
населения. Наша санитар
ная служба значительно вы
росла, укреплена матери
альная база, санэпидстан
ция хорошо обеспечена 
транспортом, располагает 
тремя автомашинами и сов
ременным лабораторным 
оборудованием, в частности, 
тррмостатами< автоклава
ми. В настоящее время мы 
имеем возможность более 
качественно проводить ра
боту по санитарному надзо- 
зу за объектами внешней 
среды, предприятиями и уч
реждениями. За последние 
годы количество лаборатор
ных анализов увеличилось 
в 6-8 раз. Анализируем те
перь воздушную среду, 
сточные'воды и водоемы на 
запыленность, бактериаль
ную загрязненность.

По нашим гигиеническим 
требованиям принимаются 
необходимые меры. На

Заболеваниям — заслон
предприятиях построены 
очистные канализацион
ные сооружения, уменьши
лось количество прорывов 
в качестве водопроводной 
сети, у части артезианских 
скважин созданы зоны са
нитарной охраны, больше 
внимания уделяется сель
скому водоснабжению.

К успехам работы сани
тарной службы надо отнес
ти отсутствие случаев от
равления ядохимикатами 
при применении их в сель
ском хозяйстве: большая 
часть колхозов имеет специ
альные склады для их хра
нения, * протравочные пло
щадки, к работе допускают
ся лица только после меди
цинского освидетельство
вания.

Усилен контроль за об
щественным питанием и 
торговлей. Д ля предупреж
дения пищевых отравлений 
столовые  ̂и магазины обес
печиваются холодом, при 
санобработке посуды и по
мещений применяются 
хлорсодержащие вещест
ва. Санслужба контролиру
ет строящиеся об’екты.

Слов нет, в успехах здра
воохранения немалая за 
слуга коллектива санитар- 
но - эпидемиологической 
станции. Мы проводим ши
рокую профилактическую

работу в населенных пунк
тах, на промышленных  ̂
предприятиях, в жилых рай
онах , колхозах, ш колах, 
предприятиях обществен
ного питания и торговли- 
Нашими сотрудниками про
читано в нынешнем году 
двадцать девять лекций, ор
ганизовано восемьсот 
шестьдесят четыре беседы 
на санитарно-профилакти
ческие темы. Активнее всех 
р. этом- важном деле участ
вуют врач-бактериолог (она 
председатель районного 
комитета общества Красно
го Креста и Красного По
лумесяца) Л. Я- Киева, по
мощники эпидемиологов
А. Н. Лобадовская t  А. М. 
Семенова.

Естественно, что не все 
в нашей деятельности об
стоит благополучно. Есть и 
недостатки, возникающие по 
линии отдельных руководи
телей, игнорирующих требо
вания санитарной службы. 
Но при поддержке партий
ных и советских органов 
и общественности мы су
меем справиться с возло
женными задачами, до ми
нимума сведем заболева
ния.

Г. ПЛЕСКАЧЕВСКАЯ, 
главный санитарный врач 

района.
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базы, иесла там есть нуж
ный товар, то мы его получа
ем. Хоть и не сразу, но все- 
таки он до покупателя дой
дет.

А бывает по-другому. По- 
ждет-пождет покупатель, 
придет и снова напомнит о 
нужных лампах или стаби
лизаторах. А ничего нет.

Многое, конечно, зависит 
от нас. Некоторых товаров 
нет в продаже по нашей ви
не.

Такие остродефицитные 
вещи, как холодильники, 
стабилизаторы , стиральные 
машины, бывают редко. 
Материальные условия жи
телей города и близлежа
щих деревень значительно 
повышаются, вместе с этим 
и спрос покупателей растет: 
их велосипедом не удивишь, 
самое малое — подавай мо
тоцикл.

Это отрадно и вместе с тем 
огорчает нас, работников 
прилавка: мы иногда 
не м о ж е м удовлетво
рить запросы покупателей.

Наш магазин соревнуется 
с коллективом « Новинки ». 
Соревнование—дело нуж
ное и серьезное. Поэтому

наш небольшой, но дружный 
коллектив прилагает немало 
усилий, чтоб выйти победи
телем в социалистическом 
соревновании,

Мы включились в см о тр - 
конкурс за лучший магазин, 
за высокую культуру обслу
живания.

Вежливость, обходитель
ность продавца с покупате
лем играют не последнюю 
роль в выполнении взятых 
обязательств.Наши работни
ки умеют находить контакт 
с покупателями. Продавцы 
Цирульникова Оля, Наумо
ва Аня, Родионова Маша и 
другие стараются быть веж
ливыми, внимательными с 
клиентами.

Задачи перед нами боль
шие, сложные. Нормальное 
обслуживание населения — 
дело хлопотливое. Но если 
всем работникам прилабка 
вместе с руководителями 
торга взяться за это сообща, 
то результаты будут весо
мей. Тогда покупатель не бу
дет уходить из магазина не
довольным.

Н. ОВЕЧКИНА
-директор магазина «Уют»

В ЗАЩИТУ КРЫЛАТОГО ДРУГА

Колхозы и совхозы Кубани 
ведут массовую косовицу сея
ных трав. Особенно хороша лю
церна.

В ТТинском районе лучших по
казателей на заготовке кормов щественного животноводства бу-

добились механизаторы колхоза Дет заготовлено около 4 тысяч 
пменп Калинина. Здесь убира- Т01Ш сена- 
ют по 35-40 центнеров сухого Г0И^е " ' имке: УбоРка -™церново- 
сена с каждого гектара. Для об- |ф 0то Е.’ ШУЛЕПОВА.

Фотохроника- ТАСС.

Польза пчел всем извест
на. OinT опыляют растения и 
тем самым способствуют 
повышению урожайности 
сельскохозяйственных куль 
тур, в частности, гречихи. 
Пчелы дают ценный продукт 
питания— мед. Пчеловодс
тв о ,—стоящее дело. Тем бо
лее, что в Навашинском рай 
оне есть хорошие условия 
для разведения пчел. Колхо
зы и совхоз располагают ог
ромными массивами залив
ных лугов, лесов, посевов 
гречихи, клевера и других 
медоносов.

Там, где по-настоящему 
занимаются пчеловодст
вом, получают неплохие 
результаты. Примером мо
жет служить пасека Поздня- 
ковского колхоза, которая 
имеет 110 пчелосемей. Об
служивает пасеку пчеловод 
Сергей Андреевич Шепелев. 
Он ежегодно от каждой пче
лосемьи получает по 10—13 
килограммов товарного ме
да. Пасека здесь не в убы
ток.

Ж аль, что таких приме
ров мало. Есть еще хорошая 
пасека в Коробковском кол
хозе. В других хозяйствах 
дела на пасеках обстоят 
плохо. Пчелы доверены слу
чайным людям. Большинст
во пчеловодов заняты на 
других хозяйственных рабо
тах. Пасека для них —  по 
бочное занятие. Именно так 
обстоит дело в Монаковском 
и Мамлейском колхозах.

Весной я проводил реви
зию на пасеке Монаковско
го колхоза и столкнулся с 
вопиющими недостатками. 
Пчел держали на голодном 
пайкб, поэтому за зиму 7 
пчелосемей погибло.

Пасека стоит на огороде, 
в 20 метрах от дома пчелово

да. На пасеке нет зимовника, 
Ульи все гнилые, инвентарь 
отсутствует вообще. Пасека 
находится в плохом санитар 
ном состоянии- Однако пче
ловод не обращает внима
ния на пчел,так как основ
ная должность у него—кла
довщик.

Аналогичное положение и 
на других пасеках колхозов. 
Там также нет пчеловодных 
построек, хороших ульев и 
инвентаря. Пчелопасеки 
находятся вблизи скотных 
дворов или на огородах пче
ловодов. К тому же все пасе
ки малочисленны: в среднем 
насчитывают по 20—25 пче
лосемей. Ясно, что при та
ком отношении к пчеловодст 
ву не получишь товарного 
меда и не окупишь затрат на 
содержание пчел. Оттого па
секи нерентабельны.

И порой вместо того, что
бы бороться за доходность 
пасеки, руководители хо
зяйств идут по пути наи
меньшего сопротивления—

. ликвидируют пасеки. Так, 
избавились от пчел совхоз 
«Кулебакский» и Ефремов
ский колхоз.

В Навашинском районе с 
каждым годом увеличива
ются посевы клеверов и 
гречихи. Увеличение площа
дей под медоносами долж
но способствовать развитию 
пчеловодства в районе. Сто
ит только навести порядок 
на .пасеках, доверить их 
добросовестным людям — и 
дело пойдет.

Нельзя уничтожать пчел. 
Они являются помощника
ми земледельцев в деле по
лучения высоких урожаев 
крупяных культур, плодов 
и ягод. В. УМИЛИН,  

зональный зоотехник- 
пчеловод.
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I Идет пионерское лето \
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ОТДЫХАЮТ ДЕТИ колхозников
В одном из номеров нашей газеты рассказывалось об 

отдыхе городских пионеров и школьников в загородном 
лагере им. Гайдара. Сегодня мы побываем в пионер
лагере, где отдыхают дети колхозников.

...МонаЛево. Тенистая ли
повая а л л е я .  Зелень. 
Высоко над головой схо
дятся в арку ветви могучих 
деревьев.

Какой-то год назад в об
ширном острове зелени, на 
южной окраине села Мона- 
к о в а , находился детский 
дом. После его закрытия 
территорию и постройки пе
редали в распоряжение кол
хоза . На летний период 
здесь расположился пионер 
ский колхозный лагерь для

учеников Монаковской сред
ней школы. В нем отдыхает 
почти тридцать человек. Это 
дети советской деревни.

Питанием пионеров ве
дает и школа, и колхоз, кото
рый предоставляет многие 
продукты питания за по
мощь на полях. Кроме того, 
при лагере есть и собствен
ные участки площадью в 7 
гектаров, где посажено не
мало овощей. Школьники 
будут иметь в своем меню 
самое вкусное и свежее,

только что снятое с огород
ной грядки.

Колхозный пионерлагерь 
разместился в одном из двух 
корпусов бывшего детдома. 
Еще добротное здание ста
рой постройки, заново отре
монтированное внутри, чис
тые, светлые спальные ком
наты, все очень уютно, раду
ет глаз. Колхоз проявил не
малую заботу о своем «дети
ще». Он провел работу по ре 
монту и подготовке зданий к 
лету. Правление выделило 
также сумму в 20 рублей, не
обходимую для приобрете
ния детям различных игр.

Жизнь в Монаковском пи
онерлагере такая же, как и в

любом другом.’ Пионеры так
же занимаются общественно 

' полезным трудом, спор
том, играми, ходят в походы. 
На территории пионерлагеря 
есть где сыграть в волейбол 
или футбол. Неподалеку, ок
руженные приземистыми, 
ветвистыми деревьями, при
таились два старых пруда- 
Здесь хорошо отдохнуть, по
загорать,искупаться в жару 

Хорошее дело сделали 
взрослые монаковцы, орга
низовав для маленьких 
монаковцев пионерский ла
герь. Любят его ребята!

X X X  
Начальник лагеря П. Ф.

Тренкунов показал, как ве
дутся ремонтные работы во 
втором корпусе. * «Когда 
кончится трехнедельная сме 
на монаковских ребят, в л а 
герь прибудет большая груп 
па школьников из всех кол
хозов района,— сказал он.— 
Впервые открывается меж
колхозный пионерский л а 
герь, и это большая честь 
для нас. Открытие должно 
произойти 1 июля, когда 
сюда с’едутся 80 пионеров 
и школьников, съедутся, 
чтобы отдохнуть, набраться 
новых сил перед учебным 
годом, приобрести новых 
друзей».

В. КОРЧИН.

Кадр* из нового художественного цветного широкоэкранного 
кинофильма «Крылья песни», поставленного на киностудии «Ка- 
захфильм» режиссером А. Мамбетовым. Авторы сценария Н. 
Анов и А. Витензон.

Муса—артист А. Молдабеков (справа), редактор—артист III. 
Мусин.
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ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Оберегайте родную природу
За Последние годы озеро 

Свято стало излюбленным 
местом отдыха трудящихся. 
Здесь находятся два пио
нерских лагеря и две тури
стических базы. На живо
писных берегах озера очень 
много людей проводят свои 
отпуска.

Особенно большое коли
чество отдыхающих бывает 
в выходные дни. Сюда при
езжают на всех видах тран
спорта студенты, школьни
ки, рабочие. Всюду слышны 
песни, звон гитар, в небо 
взлетает волейбольный мяч.

Люди страстно ’ полюбили 
наше озеро. Да и как не 
любить его с прозрачной 
водой, хорошим пляжем. 
Есть где посидеть здесь с 
удочкой и рыболову-люби- 
телю. Но красоту эту надо 
оберегать и уже во всяком 
случае не осквернять.

Но, к сожалению, не все 
научились ценить и любить 
природу. Находятся такие 
туристы, которые утехи ра
ди разжигают в лесу губи
тельные костры, рубят мо
лодые деревья, а на песча
ное дно озера летят банки 
из-под консервов, пустые 
бутылки и прочий хлам. А 
ведь природа— друг челове
ка, и мы должны относить

ся к ней с уважением.
Озеро Свято входит в зо

ну заказника. Ловля рыбы 
в нем разрешается только 
удочкой. Об этом в газете 
уже неоднократно писалось. 
Но на браконьеров законы 
не действуют. В ночное 
время здесь ставят неогра
ниченное количество всяких 
сетей и крылен. Однако 
рыбонадзор слабо борется 
с браконье'рамн.

И еще об одном хочет
ся высказать свою мысль 
на страницах газеты. От
дельная часть молодежи, 
желающая покататься на 
лодках, не утруждает себя 
посещением лодочной стан
ции, а сбивает замки с-ло
док колхозников, угоняет, а 
затем бросает их. Только за 
первую половину июня бы
ли сбиты замки с двух ло
док и перерезано несколь
ко цепей. Общественность 
должна воздействовать на 
таких «любителей» водного 
спорта.

Лето в разгаре. На озе
ре с каждым днем стано
вится все больше людей. 
Отдыхайте, товарищи, но и 
не забывайте беречь приро
ду.

Г. ЯШИН,
пенсионер.

По следам  
сигналов Я на деле так

Ни одно из писем, прислан
ных в редакцию, не остает
ся без внимания. Ряд 
корреспонденций публикует
ся на страницах газеты, дру
гие отсылаются в соответству
ющие организации для провер
ки фактов и принятия мер. Ч а
ще всего « Приокской правде » 
приходится иметь дело по раз
бору писем о недостатках в тор
говле на селе с райпотребсою
зом, который возглавляет В. П. 
Трофимов.

Но странное дело. Какой бы 
сигнал ни попал в эту уважае
мую организацию, ответ всегда 
бывает запутанным, невразу
мительным. Каждая строка ее 
дышит оптимизмом. Читаешь 
присланную официальную бу
магу, и создается впечатление, 
что в торговой сети тишь и 
гладь- Но это не так.

На территории Саваслейско- 
го сельсовета имеется, напри
мер, четыре магазина и чайная. 
Однако зачастую здесь торгу
ют испорченными продуктами, 
в помещении грязно. Мало 
уделяется внимания организа
торской работе, не организова
на учеба продавцов. Работники 
прилавка иногда грубо отно
сятся к покупателям. Обо всем 
этом и написал в своей коррес
понденции депутат Саваслейс- 
кого сельсовета А. Коркин.

Неизвестно, проверялась ли 
она сотрудниками райпотреб
союза. Но ответ в редакцию 
пришел незамедлительно. Под
писал его третьестепенный ра
ботник тов. Репин. Он отрицает 
начисто все факты, а заодно 
бранит и автора статьи, и ре
дакцию за незнание торговой 
системы и прочие дела.

И вот мы вместе с председа
телем райпотребсоюза тов. 
Трофимовым в Саваслейке. З а 
ходим в местный магазин №6. 
Помещение культурой не бле. 
щет. Многие продукты истори
ческой давности. Сельдь давно 
разложилась, сыр так высох, 
что его не берет нож, а на око
роке образовался толстый слой 
соли-

Д аж е не искушенному в обя
занностях санитарной инспек
ции человеку ясно, что такими 
продуктами торговать нельзя. 
Кстати, их никто и не покупает, 
они лежат в магазине просто 
как бутафория. Много здесь и 
других недостатков, но тов. 
Трофимову и без того ясно, что

сотрудники его подвели.
Едем в магазин на поселке 

Мыза. Продавщица Т. И. Смот- 
рицкая здесь молодая,энергич
ная. За короткий срок работы 
она успела кое-что сделать по 
улучшению торговли, но недос
татков еще много.

— Ошибку исправим, — гово
рит тов. Трофимов, — пришлем 
другой ответ на корреспонден. 
ц и ю.

Второй ответ редакция полу
чила. В нем говорится, что рай
потребсоюзом серьезно указа
но на недостатки в работе ру
ководству Елузгинского сельпо 
и заведующему Саваслейским 
магазином. П р авд а , как гово
рят, восторжествовала. Неяс
ным остается один вопрос, а по
нес ли наказание сочинитель 
заведомо необоснованного от
вета тов. Репин?

Не менее возмутителен и дру 
гой факт. Редакция « Приокс
кая правда » получила письмо 
от депутата Тешинского посел
кового С овета,. председателя 
комиссии соцзаконности О. Т. 
Сывороткиной. В нем сообща
лось о том, что бывший предсе
датель Тешинского рабкоопа 
Ф.О. Кутузов, снятый с работы 
за злоупотребления своим,слу
жебным положением и финан
совые нарушения, вновь назна
чен на материально ответствен
ную должность заведующим 
чайной, хотя на Кутузова воз
буждено уголовное дело.

Сигнал тревожный! Поэтому

! редакция направила письмо 
лично председателю райпо. 

’требсоюза тов. Трофимову. Че
рез некоторое время мы полу
чили ответ за подписью инструк 
тора РПС тов. Гаврилина:

« Бывший председатель Те
шинского рабкоопа тов.. Куту
зов трудоустроен на должность 
заведующего общепитом
рабкоопа с согласия органов 
милиции (? !) и нашего предло
жения. Тов. Кутузов соответст
вует данной работе . . . »

Усомнившись в-логике такого 
ответа,редакция направила его 
начальнику районного отделе
ния милиции тов. Ананьину,ко
торый сообщил по этому пово
ду следующее: «Вопрос об осво
бождении тов.Кутузова от дол
жности председателя рабкоопа 
и трудоустройстве его на дру
гую должность решался прав
лением РПС без согласования 
с органами милиции, да такого 
согласия от нас и не требуется. 
На тов. Кутузова.действитель- 
но возбуждено уголовное дело 
по ст. 92 УК РСФСР»- 

Рост экономики наших кол
хозов, улучшение материально 
го благосостояния колхозников 
неуклонно ведет и к повыше
нию их потребностей. Удовлет
ворять запросы сельского насе
ления как можно полнее и луч- 

j ше—первостепенная задача ра
ботников торговли. Не всегда 

'справляются с ней руководите
л и  Навашинского райпотреб- 
' союза. И. ЕВДОКИМОВ.

АРДАТОВСКИИ

Редактор С. А. КАРНАЕВ.

СЕЛЬСКОХОЗЯСТВЕННЫЙ 
'  ТЕХНИКУМ 

производит прием учащихся на очное и заочное отделе
ния. Техникум готовит агрономов и зоотехников. Лица, 
окончившие 8 классов, принимаются на первый курс. 
Срок обучения 3 года 6 месяцев. Окончившие среднюю 
школу принимаются на второй курс. Срок обучения 2 
года 6 месяцев.

Заявления подаются на имя директора с приложением 
документа об образовании, автобиографии, медицинской 
справки и 3 фотокарточек.

Приемные экзамены проводятся с I августа. Лица с 
образованием 8 классов сдают — диктант, математику 
(письменно и устно), с десятилетним образованием—со
чинение, химию и математику (устно).

Зачисленные обеспечиваются стипендией 20 рублей, 
общежитием, постельными принадлежностями, столовой, 
учебниками.

С запросами обращаться по адресу : Р- п. Ардатов, 
Горьковской области сельхозтехникум.
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